PROYECTO DE RESOLUCION

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE:

Declarar de interés de esta Honorable Cámara de Diputados de la Nación, la conmemoración del **100° Aniversario de la Ciudad de Montecarlo, Provincia de Misiones**, a celebrarse el día 4 de Mayo de 2.020. Adherir a los actos oficiales, con motivo de los festejos por el aniversario.-

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

Montecarlo es una ciudad argentina de la provincia de Misiones, cabecera del departamento del mismo nombre.

Se ubica a orillas del río Paraná y se accede a ella a través de la Ruta Nacional 12, que la comunica con Posadas a 180 km y Puerto Iguazú a 124 km.

Fue fundada el 4 de mayo de 1920 por inmigrantes alemanes llegados desde el Paraguay y el Brasil, se la conoce como la "Capital Nacional de la Orquídea" y la "Provincial de la Flor".

Si bien se sabe de la existencia de antiguos pueblos originarios ocupando estas tierras, fue recién a principios del siglo XX que se asentó un contingente humano de forma permanente. A través de la compra de esas tierras ubicadas a orillas del río Paraná por parte de la empresa colonizadora Alto Paraná Culmey y Cia., y su posterior loteo, comenzó a poblarse la región con hombres y mujeres dedicados principalmente a las actividades agrícolas. Montecarlo obtuvo su denominación gracias a estos pobladores recién llegados, quienes reconocían esas tierras como los "Montes de Carlos", en referencia al nombre del antiguo propietario, Don Carlos Seguín.

Puesto que el dueño de estas tierras era Don Carlos, en sus principios se la conocía como "Los Montes de Carlos", puesto que el dueño de estas tierras era Don Carlos Seguín, luego pasa a manos de la Compañía Colonizadora de Carlos Culmey. Los años fueron transformando esta expresión hasta convertirla en Monte Carlo o Montecarlo.

Se sabe que antes de la fecha de fundación existían asentamientos en esta zona, pero los registros eran casi inexistentes en dicha época, se habla de que unos tres mil aborígenes recorrían la región. Aunque los primeros nacimientos y defunciones de peones o mensúes (aquellos que abrían el surco o picada en el monte virgen) están registrados en la primera década del siglo XX.

Con el paso de las décadas, suizos y polacos se sumaron a la inmigración alemana pero también paraguayos, argentinos llegados de provincias aledañas y pueblos originarios. Los pobladores recibían chacras que tenían en promedio de 20 a 30 hectáreas, contando además con un acceso fácil a nacientes o cursos de agua para el despliegue de la actividad agraria. Asentada cerca del río Paraná, la ciudad contaba con una vía fluvial de comunicación que le permitió proveerse a través del intercambio realizado por barcos, diversos bienes que complementaban la economía local. Lentamente la población fue creciendo.

Sus habitantes, de gran tradición botánica, auspiciaron con gran energía el proyecto científico "Conservación de germoplasma nativo y multiplicación in Vitro, a escala comercial de orquídeas misioneras", en conjunto con el INTA Montecarlo, la Asociación Orqudeófila de Montecarlo y la Biofábrica. De esta manera, la ciudad también ocupa en el presente un lugar central en el panorama de la conservación, investigación y promoción de la flora autóctona nacional.

La zona de influencia de la ciudad encuentra en la industria maderera, frutícola, tabacalera, yerbatera, etc. sus principales actividades económicas. Su economía se sustenta en la agricultura, la forestoindustria y la ganadería. Se cultiva la yerba mate, citrus, te y mandioca principalmente.

Una de las empresas más importantes de la localidad es la Cooperativa Agrícola Mixta de Montecarlo Ltda., que agrupa a la mayoría de los colonos e industrializa la yerba mate. También se destaca la ciudad por el cultivo de una gran variedad de Orquídeas y las Fiestas Provincial de la Flor y Nacional de la Orquídea, que se realizan todos los años en el mes de octubre en el Parque Juan Vortisch. Abarca 6 hectáreas de árboles naturales se implantados, y donde se cuenta con reservas privadas naturales con preservación de Orquídeas.

En el Parque Vortisch se localiza el Laberinto Vegetal más grande de América de Sur, con una superficie de 4000 metros cuadrados. Muy cerca también de este laberinto, y sobre las costas del Río se encuentra el Club de Pesca Montecarlo desde donde se puede acceder a la Isla Caraguatay en lancha. A escasos Kilómetros de la ciudad, sobre la ruta Nac.12 podemos visitar el Zoo-Bal-Park, un zoológico privado de fauna autóctona dentro de un parque natural de gran belleza.

Además, la ciudad se caracteriza por poseer varios orquídearios con especialistas a quienes puede visitarse y disfrutar de un recorrido por el mundo de las orquídeas aprendiendo al mismo tiempo de su experiencia.

Declarar de interés por parte de esta Honorable Cámara de Diputados, el centenario del Municipio de Montecarlo y adherir a los actos oficiales, con motivo de los festejos por el aniversario, es un reconocimiento a una localidad importante de la Provincia de Misiones, tanto en la actividad económica que desarrolla, como en la conservación y promoción de la flora.

Por tales motivos y en virtud de lo expuesto, solicito a mis pares, me acompañen con la aprobación del presente proyecto.